
№ 34 (329) 

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

www.zs74.ru4 декабря 2013 года

Еще в октябре этого года по инициативе 
депутатов прошло рабочее совещание, 
на котором обсуждалась эта злободнев-

ная тема, было принято решение о создании 
комиссии по контролю выявления нелегаль-
ных перевозчиков. В нее вошли специалисты 
министерства строительства, инфраструктуры 
и дорожного хозяйства Челябинской области, 
управления Федеральной налоговой службы 
региона, а также ГУ МВД по Челябинской об-
ласти. В результате обсуждений было принято 
решение организовать совместные регулярные 
рейды по выявлению таксистов-нелегалов.

В одном из своих прошлых выпусков «Парла-
ментская неделя» уже рассказывала о резуль-
татах первого рейда, который состоялся в сере-

дине ноября. В прошлую пятницу в Челябинске 
прошел очередной рейд, в котором принимали 
участие депутат регионального парламента Ан-
дрей Самсонов, специалисты областного мин-
строя, сотрудники ГИБДД города Челябинска. 
В результате рейда были выявлено несколько 
нелегальных перевозчиков, на каждого из них 
сотрудниками ДПС был составлен протокол об 
административном правонарушении.

Рейд проходил в разных частях южноураль-
ской столицы, из трех остановленных такси 

лишь у одного водителя с разрешительной до-
кументацией было все в порядке.

Первым за нарушение правил перевозки 
пассажиров попался молодой водитель такси 
«Максим». Надо заметить, что машина молодо-
го человека была без необходимых опознава-
тельных знаков, грязная, номер почти не читал-
ся. Предъявить разрешение на работу молодой 
человек не смог. В похожей ситуации оказался 
и водитель такси «Тодес». Правда, мужчина 
объяснил отсутствие разрешения на перевозку 

пассажиров своей забывчивостью: якобы раз-
решение, которое, кстати, должно всегда быть у 
водителя при себе, осталось в гараже.    

Как заметил Андрей Самсонов, ситуация, 
которая сегодня сложилась вокруг пассажир-
ских перевозок легковыми такси, непростая 
и требующая не просто вмешательства на са-
мом высоком уровне, а постоянного контроля 
и жесткого наказания за несоблюдение правил 
перевозки граждан.

– Статистика, к сожалению, такова, что неле-
гальных такси в нашей области становится все 
больше, – прокомментировал Андрей Алексан-
дрович. – Те, у кого были оформлены разреше-
ния на перевозку, стали их сдавать и работать 
нелегально. А это значит, что они не платят 
налоги в бюджет и, по сути, не несут никакой 
ответственности за тех людей, которые пользу-
ются их услугами. Депутаты Законодательного 
Собрания сильно обеспокоены сложившейся 
ситуацией. По нашей инициативе совместно с 
министерством строительства и сотрудниками 
МВД был проведен целый ряд совещаний, на 
которых мы пытались найти решение пробле-
мы. В ходе обсуждений все согласились, что 
необходим постоянный контроль реализации 
закона, который действует уже не первый год. 
А потому решили проводить рейды по выяв-
лению таксистов-нелегалов. Хочу отметить, что 
они будут регулярными, и не только в Челябин-
ске, но и в других муниципалитетах области.

Начало. Продолжение на стр. 4

ТаксисТов-нелегалов начали ловиТь с поличным
Уже два года в нашем регионе действует 

закон, в соответствии с которым для перевоз-
ки пассажиров легковым такси необходимо 
получать специальное разрешение. Но пока 
закон соблюдается не всеми перевозчиками. 
Более того, в последнее время участились 
случаи, когда водители такси, ранее полу-
чившие разрешение, стали его сдавать либо 
писать заявление об утере разрешительной 
документации и обращаться с просьбой ее 
аннулировать. И уже без нее продолжают 
работать. А это сказывается на объеме на-
логовых поступлений в бюджет, а самое 
главное – на безопасности пассажиров таких 
нелегальных такси.

На прошлой неделе состоялось 36-е 
заседание Законодательного Собрания 
Челябинской области.

«Такая политика гласности и открыто-
сти продиктована велением време-
ни» – именно так прокомментировал 

председатель ЗСО Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») изменения, внесенные депу-
татами в регламент. Отныне голосование будет 
проводиться с использованием электронной 
системы подсчета голосов или же, по решению 
Законодательного Собрания, с использованием 
именных бюллетеней открыто. А результаты от-
крытого голосования депутатов будут заноситься 
в протокол и стенограмму заседания и сохра-
нятся в памяти электронной системы. В даль-
нейшем все будет зависеть от решения самого 
Законодательного Собрания – данные открытого 
голосования по социально важным вопросам 
могут быть опубликованы в средствах массовой 
информации. И те сорок вопросов, которые стоя-
ли на повестке дня, рассматривались и голосова-
лись уже по-новому.

Прежде всего отметим, что депутаты обсу-
дили и приняли в первом чтении основной фи-
нансовый закон Челябинской области – бюджет. 
Споры были жаркими, особенно на публичных 
слушаниях. Почти у каждого было свое мнение, 
которое депутаты постарались учесть в своей 
работе. И на страницах нашей газеты вы можете 
ознакомиться с подробной информацией о том, 
как шло обсуждение бюджета области и что 
предшествовало его принятию.

Также депутаты рассмотрели несколько вопро-
сов экологической направленности. Так, в рамках 
приведения данного закона в соответствие с по-
ложениями Водного кодекса РФ были внесены 
изменения в областной Закон «О регулировании 
водных отношений в Челябинской области». А для 
повышения эффективности охраны редких и на-

ходящихся под угрозой исчезновения животных, 
растений и грибов, включенных в Красную книгу 
Челябинской области, в первом чтении был при-
нят проект закона, который расширяет перечень 
деяний, образующих состав административного 
нарушения, и увеличивает размеры налагаемых 
административных штрафов за нанесение вреда 
исчезающим видам животных и растений. Депута-
ты продолжат работу над этим законопроектом.

Помимо этого, депутаты внесли изменения в 
Закон Челябинской области «О муниципальных 
выборах в Челябинской области». В ноябре этого 
года в федеральное выборное законодательство 
были внесены изменения, и, приводя областное 

законодательство в соответствие с федераль-
ным, депутаты приняли внесенные Избиратель-
ной комиссией Челябинской области поправки. 
Они отменяют обязательное требование о том, 
что не менее половины депутатских мандатов 
в избираемом представительном органе му-
ниципального района или городского округа с 
численностью 20 и более депутатов должны рас-
пределяться по спискам.

– Считаю, что в данном случае мы идем на-
встречу пожеланиям избирателей, так как эти 
изменения: во-первых, повлекут усиление ин-
тереса наиболее активной части гражданского 
общества и отдельных политических фигур к 

участию в формировании органов представи-
тельной власти на местах; во-вторых, будут мо-
тивировать региональные и местные отделения 
политических партий на ведение эффективных 
избирательных кампаний, где от вклада каждого 
зависит общий результат; в-третьих, будут спо-
собствовать активизации работы политических 
партий с гражданами, повышению доверия из-
бирателей к избирательному процессу в целом, 
– прокомментировал решение ЗСО его предсе-
датель Владимир Мякуш.

Об этих и других решениях депутатов 
подробно читайте на страницах нашей га-
зеты.

о бюджеТе с максимальной оТкрыТосТью

Порядок на дороГах –  
Под контролем Парламентариев
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вырастет в 2014 году общий объем 
доходов областного бюджета  
по сравнению с планами 2013 года.
в 2015 году доходы увеличатся  
еще на 4,5 процента. 
в 2016 году – на 10,2 процента.

Цитата недели

владимир мЯкУШ, председатель Зсо (фракция «единая россия»): 
У нас всегда было открытое голосование. но для того, чтобы показывать, кто и как 
голосовал, необходимо было внести изменение в регламент, и все парламентарии 
поддержали предложение. Теперь, согласно этим изменениям, каждый депутат  
имеет право запросить поименные итоги голосования. по решению 
Законодательного собрания данные открытого голосования могут быть 
опубликованы в средствах массовой информации. Такая политика гласности  
и открытости продиктована велением времени.

«На 16,5 процента 

Проект областного бюджета на 
2014 год и плановый пери-
од 2015 и 2016 годов сфор-

мирован на основе консервативного 
прогноза развития экономики Южного 
Урала, который предусматривает до-
статочно сдержанный, но все же рост 
основных бюджетообразующих пока-
зателей – это валовой региональный 
продукт, прибыль предприятий, фонд 
оплаты труда и стоимость имущества. 
Общий объем доходов в 2014 году со-
ставит 99 миллиардов 876,7 миллиона 
рублей, с ростом на 16,5 процента к 
первоначальному плану 2013 года. В 
2015 году доходы увеличатся на 4,5 
процента, а в 2016 году – на 10,2 про-
цента. Расходы на следующий год 
рассчитаны в сумме 112 миллиардов 
192,5 миллиона рублей, с ростом на 17 
процентов к первоначальному плану 
текущего года. В 2015 году – с ростом 
на 5,3 процента, а в 2016-м – на 10,3 
процента. Дефицит областного бюджета 
в 2014 году запланирован 12,3 милли-
арда рублей, но в рамках тех ограниче-
ний, которые установлены бюджетным 
законодательством. В 2015 – 2016 го-
дах дефицит рассчитан в сумме 13,8 и 
15,3 миллиарда рублей соответственно. 
Основной источник покрытия дефицита 
– банковские заимствования, средства 
от продажи акций, находящихся в об-
ластной собственности, и возвраты кре-
дитов, выданных ранее из областного 
бюджета муниципальным образова-
ниям. Планируется, что на 81 процент 
доходы области будут обеспечиваться 
за счет собственных налоговых и нена-
логовых поступлений. На следующий 
год они запланированы в сумме 80 
миллиардов 771,6 миллиона рублей, с 
ростом на 8,4 процента в сравнении с 
текущим годом. 

Основной задачей формирова-
ния расходной части бюджета стало 
обеспечение всех социальных обя-
зательств и выполнение поручений 
руководства страны. Решалась эта за-
дача в первую очередь путем оптими-
зации расходов, за счет сокращения 
финансирования государственных за-
купок областными органами власти 
и учреждениями минимум на 5 про-
центов, сокращения финансирования 
мероприятий по всем отраслям на 10 
процентов и более, отмены индекса-
ции зарплат госслужащим и переноса 
части расходов на более поздние сро-
ки, в зависимости от актуальности. В 
результате средства на выполнение 
одной из ключевых задач – увели-
чение заработной платы работникам 
бюджетной сферы, определенной 
указом президента, предусмотрены 
в полном объеме.

Как неоднократно отмечалось, 
суть самых важных финансовоемких 

направлений расходов – это инве-
стиции в человеческий капитал (фи-
нансирование образования, здраво-
охранения, физкультуры и спорта) и 
социальная защита населения. В 2014 
году на первое из этих направлений 
пойдет каждый второй рубль регио-
нальной казны, на второе – каждый 
четвертый – 56,3 и 25,9 миллиар-
да рублей соответственно. Эти два 
укрупненных блока и есть социаль-
ная часть бюджета, составляющая 73 
процента от общего объема расходов, 
а в 2015 – 2016 годах – 75 процен-
тов. Третье направление расходов – 
инфраструктурное и экономическое 
развитие области. Это ресурсы, вкла-
дываемые в отрасли региональной 
экономики – дорожное хозяйство, 
сельскохозяйственное производство, 
лесное и водное хозяйство, транс-
порт, ЖКХ. Общая сумма средств, 
выделяемых на развитие региона в 
2014 году, составит 17,3 миллиарда 
рублей. При существенном росте рас-
ходов социального направления рас-
ходы на инвестиционную составляю-
щую областного бюджета сохранены 
практически на прежнем уровне.

Отдельное направление – это вы-
равнивание финансовых возмож-
ностей муниципальных образований 
области. Общий объем трансфертов в 
местные бюджеты в следующем году 
составит 61 миллиард 756,8 миллио-
на рублей.

Отличием проекта бюджета на 
2014 – 2016 годы является примене-
ние нового инструмента повышения 
эффективности бюджетных расходов 
– это государственные программы. В 
2015 году они должны стать основой 
формирования бюджета, что должно 
позволить увязать практически все 
объемы финансирования с конкрет-
ными целями развития отраслей. В 
2014 году в бюджете предусмотре-
но 29 программ с общим объемом 

финансирования 15,3 миллиарда  
рублей.

По мнению министра финансов, 
бюджет на 2014 – 2016 годы как от-
ражение текущей экономической си-
туации получился непростой, но от-
вечающий современным вызовам и 

задачам государственной политики и 
обеспечивающий в полной мере их 
реализацию в современных условиях.

Однако среди депутатов нашлись и 
несогласные с проектом главного фи-

нансового документа области. Депу-
тат от фракции ЛДПР Андрей Ткаченко 
выразил сомнение в необходимости 
планирования дефицита бюджета.

– Понятно, что при выполнении 
бюджета текущего года на 65 процен-
тов мы не используем имеющийся де-

фицит. Возникает вопрос: зачем плани-
ровать на будущий год такой большой 
дефицит? Смысл планировать затраты, 
средств на которые никогда не будет? 
– задал вопрос депутат.

Спикер регионального парламен-
та Владимир Мякуш пояснил, что это 
делается для того, чтобы обеспечить 
выполнение социальных гарантий и 
обязательств, которые взяли на себя 
правительство, губернатор и Законо-
дательное Собрание Челябинской об-
ласти.

– Дефицит бюджета был и в про-
шлом году, но в конце года мы вышли 
на бездефицитный бюджет. В этом 
году региональные органы власти 
также предпринимают меры по со-
кращению дефицита и приведению 
бюджета 2013 года к балансу, – ска-
зал Владимир Мякуш.

Председатель правительства Сер-
гей Комяков дополнил пояснения 
председателя областного парламен-
та, подчеркнув, что при формирова-

нии бюджета правительство обязано 
учесть ряд расходных обязательств, 
которые должны быть представлены 
к выполнению.

– Также есть прогноз социально-
экономического развития, являю-
щийся базой для формирования 
доходной части бюджета. Эти два 
параметра и формируют все вели-
чины. Правительство делает все для 
того, чтобы минимизировать объем 
дефицита и заимствований. Кстати, 
на рассмотрение депутатов на дан-
ном заседании внесены изменения 
в бюджет 2013 года, в соответствии с 
которыми дефицит сокращается бо-
лее чем на два миллиарда рублей. 
Это говорит о том, что правительство 
постоянно пересматривает финансо-
вые возможности областной казны, 
исходя из дополнительных доходов, 
а также откладывает в резервы сред-
ства, сэкономленные в результате 
проведения конкурсных процедур, – 
объяснил Сергей Комяков.

Перед голосованием Владимир 
Мякуш еще раз прокомментировал 
проект бюджета и подчеркнул, что 
при его формировании рассматри-
вались все предложения от органов 
муниципальных образований и ми-
нистерств.

– Нам удалось согласовать проект 
бюджета и снизить первоначальный 
дефицит с 30 миллиардов до 12 мил-
лиардов рублей. Мы детально рассмо-
трели его на публичных слушаниях, 
где было высказано большое количе-
ство предложений, часть из них вошла 
в рекомендации. Комитет по бюдже-
ту и налогам рекомендует депутатам 
Законодательного Собрания принять 
проект бюджета в первом чтении для 
того, чтобы еще раз его проанализиро-
вать, внести поправки, которые к нему 
еще будут поступать, и принять самый 
оптимальный вариант бюджета.

Большинством голосов депутаты 
приняли проект бюджета в первом 
чтении.

Владимир МЯКУШ, председатель законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Бюджет 2014 года и планового периода 2015 и 2016 годов ориентирован 
на выполнение прежде всего социальных обязательств и социальных про-
грамм, которые утверждены Законодательным Собранием, правительством 
и губернатором Челябинской области. Прежде всего это исполнение указов 
президента по повышению уровня заработной платы работников бюджетной 
сферы и доведению ее до среднего уровня по экономике области. Кроме 
того, мы сохранили все социальные льготы, которыми пользуются жители 
области. Конечно, есть и трудности, о которых все знают: 12 миллиардов 
составляет дефицит бюджета, и он настраивает нас на более серьезную ра-
боту по поиску дополнительных источников доходов. Они могут появиться с 
открытием новых производств, оптимизацией расходов, предусмотренных 
в 2014 году. Также дополнительные средства в областном бюджете могут 
появиться в результате более активной работы с правительством Российской 
Федерации. Мы оптимистично смотрим в будущее и надеемся, что все за-
дачи, обозначенные в бюджете, будут выполнены благодаря совместной 
работе законодательных и исполнительных органов власти.

бюджеТные вопросы
На ноябрьском заседании южноуральского парламента депутаты 

приняли в первом чтении главный финансовый документ будущего 
года и последующего двухлетнего планового периода.

Оксана Великая, фото Наиля ФаттахОВа

«
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капиТальный ремонТ: проблемы и реШениЯ

Первый заместитель председателя 
областного парламента, предсе-
датель комитета по строительной 

политике Юрий Карликанов (фракция «Еди-
ная Россия») напомнил депутатам, что за-
конопроект был принят в первом чтении 
на прошлом заседании. До 15 ноября пар-
ламентарии могли внести свои поправки к 
законопроекту, но ни одной поправки не 
поступило. 

Согласно внесенным изменениям ор-
ганам исполнительной власти субъек-
та Российской Федерации в соответствии 
с федеральным законодательством могут 
передаваться полномочия по управлению 
и распоряжению земельными участками, 
которые находятся в федеральной собствен-
ности, в целях бесплатного предоставления 
таких земель многодетным семьям.

Также в новой редакции закона прописа-
на процедура, когда заявителям предлага-
ются земельные участки в соответствии с их 
очередностью пропорционально количеству 
сформированных земельных участков. Ра-

нее сформированные земельные участки 
предлагались первому стоящему в очере-
ди заявителю на выбор, что приводило к 
затягиванию процедуры предоставления 
земельных участков и снятию их с кадастро-
вого учета.

– В случае двукратного отказа граждани-
на от предлагаемых земельных участков он 
исключается из списка граждан, стоящих на 
учете, – прокомментировал Юрий Карлика-
нов. – Исключение гражданина из списка не 
лишает его возможности повторно подать 
заявление на бесплатное предоставление 
земельного участка.

Помимо этого предусмотрена норма о 
том, что наличие у гражданина в собствен-
ности жилого дома, земельный участок под 
которым не оформлен в установленном по-
рядке, или наличие у гражданина на праве 
аренды земельного участка теперь является 
основанием для отказа в бесплатном предо-
ставлении другого земельного участка.

На очередном заседании депутатов об-
ластного парламента был рассмотрен зако-
нопроект, который касается внесения изме-
нений в Закон «Об организации проведения 
капитального ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах, расположен-
ных на территории Челябинской области». 
О том, какими изменениями предлагается 
дополнить закон, рассказал парламентари-
ям первый заместитель Законодательного 
Собрания Челябинской области, председа-
тель комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «Единая Рос-
сия»).

Напомним, еще летом этого года после 
многочисленных обсуждений на рабо-
чих группах, совещаниях народные из-

бранники приняли данный закон. Его подготовка 
проходила в жарких спорах, поскольку на плечи 
собственников жилья многоэтажек ложится зна-
чительное материальное бремя. Тем не менее 
южноуральские законодатели вынуждены были 
привести региональное законодательство в соот-
ветствие с федеральным.

В настоящее время правительство Челябин-
ской области разрабатывает ряд подзаконных 
актов для реализации закона о капремонтах. 
Именно этим и объясняется необходимость вне-
сения изменений в принятый ранее закон, кото-
рый требует корректировки.

Так, в соответствии с изменениями предла-
гается наделить министерство строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства Челя-
бинской области полномочиями по учреждению 
регионального оператора и утверждению его 
устава.

– Также предлагается уточнить перечень ис-
точников, за счет которых будет осуществляться 
финансовая деятельность регионального опе-
ратора, – рассказал Юрий Раифович. – Помимо 
этого региональным оператором будет осущест-
вляться учет фонда капитального ремонта, фор-
мируемого на его счете, не только по каждо-
му многоквартирному дому, но и в отношении 
средств каждого собственника помещения, про-
живающего в этом доме. 

Кроме того, законопроектом вносится изме-
нение в понятие «многоквартирный дом», кото-
рым уточняется, что в состав многоквартирного 
дома помимо квартир могут входить одно или 
несколько нежилых помещений, не входящих в 
состав общего имущества в многоквартирном 
доме. Также уточняется порядок установления 
размера предельной стоимости по каждому виду 
работ или услуг по капитальному ремонту обще-

го имущества, который предлагается определять 
с учетом типа многоквартирного дома.  

В ходе обсуждений парламентарии затронули 
ряд других вопросов, касающихся реализации 
данного закона.

Председатель правительства Челябинской 
области Сергей Комяков заметил, что региональ-
ный оператор должен быть создан до 1 января 
2014 года. Но чтобы создать и зарегистрировать 
его, у областного минстроя должны быть на то 
полномочия, без внесения предлагаемых из-
менений создать оператора не представляется 
возможным.

Замечание Сергея Львовича подтвердил и 
первый вице-спикер областного парламента.

– Если вдруг потребуется внести какие-либо 
изменения, мы всегда можем вернуться к об-
суждению закона, главное – создать правопри-
менительную практику, – добавил Юрий Кар-
ликанов. – При этом надо понимать: никто не 
будет заставлять каждого жителя области всту-
пать в региональный фонд. Граждане вправе 
принимать самостоятельно решение, будут ли 
они вступать в региональный фонд или форми-
ровать спецсчета на своих домах. В то же время 
коллективное формирование фонда дает воз-
можность в первую очередь сделать ремонт тех 
домов, которые сегодня находятся в плачевном 
состоянии.

Подводя черту под обсуждением, спикер Зак-
собрания Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») заметил, что вся работа депутатов по 
данному вопросу основывается на требованиях 
федерального законодательства.

Проект закона был принят сразу в трех чте-
ниях.

Ирина ЯББАРОВА

Владимир МЯКУШ, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»): 

– Организация проведения капитальных 
ремонтов в многоквартирных домах Челя-
бинской области – закон очень серьезный 
и важный для нашего региона. И то, что мы 
его приняли, – это требование времени и 
федерального законодательства. 

Будет создан региональный оператор, 
задача которого – аккумулировать на сво-
ем счете средства собственников жилья. Но 
вместе с тем законом не отменяется право 
граждан создавать свои спецсчета, на кото-
рых они могут аккумулировать средства и 
контролировать их исполнение. Самая глав-
ная цель – это сохранить целевую направлен-
ность этих денег. 

Во втором и третьем чтениях южноу-
ральские парламентарии одобрили из-
менения в статью 1 областного Закона 
«Об установлении случаев, при которых 
не требуется получение разрешения на 
строительство на территории Челябин-
ской области». Об этом депутатам расска-
зал первый вице-спикер Законодатель-
ного Собрания, председатель комитета 
по строительной политике Юрий Карли-
канов (фракция «Единая Россия»).

Напомним, в первом чтении законо-
проект был принят еще в сентябре 
этого года, после чего направлен 

субъектам с правом законодательной инициа-
тивы для внесения поправок до 15 октября. 
Поступила только одна поправка от Единого 
тарифного органа. Предложение ЕТО широко 
обсуждалось на рабочем совещании с уча-
стием профильных министерств и сетевых 
организаций. 

– Основной поправкой является включе-
ние в закон нормы о том, что разрешение на 
строительство не требуется для кабельных и 
воздушных линий электропередачи и иных 
объектов электросетевого хозяйства для це-
лей, связанных с технологическими присое-
динениями к электрическим сетям сетевой 
организации, – пояснил суть поправки Юрий 
Раифович. – Данное предложение внесено, 
чтобы упрощенным порядком смогли вос-
пользоваться только специализированные 
сетевые организации, так как только они 
осуществляют мероприятия по расширению 
существующей сети. 

Кроме того, Юрий Карликанов обратил 
внимание, что предлагаемая поправка ис-
ключает строительство электросетевых объ-
ектов в упрощенном порядке отдельными 
заявителями, а также исключает возможность 
получения ими статуса сетевых организаций, 
поскольку это может привести к росту затрат 
для потребителей электроэнергии.

На ноябрьском заседании регионального 
парламента депутаты рассмотрели и при-
няли во втором и третьем чтении Закон 
Челябинской области «Об установлении 
предельных сроков договоров на установку 
и эксплуатацию рекламных конструкций».

Законом устанавливаются предельные 
минимальный и максимальный сроки 
действия договоров на установку и экс-

плуатацию рекламных конструкций на земель-
ном участке, здании или ином недвижимом 
имуществе, находящемся в государственной 
или муниципальной собственности, либо на 
земельном участке, государственная собствен-
ность на которые не разграничена, в зависимо-
сти от типов и видов рекламных конструкций и 
применяемых технологий демонстрации рекла-
мы. Например, для конструкций с небольшим 
сроком окупаемости, таких как указатели, щи-
товые установки, перетяжки, устанавливается 
максимальный срок эксплуатации пять лет. А 
для конструкций с большой площадью реклам-
ного поля, а также электронных конструкций 
минимальный и максимальный сроки эксплуа-
тации – семь и десять лет соответственно. Право 
аренды рекламных конструкций предоставляет-
ся посредством проведения органами местного 
самоуправления торгов. В конкурсной докумен-
тации по проведению торгов будут указываться 
конкретные сроки, на которые предполагается 
заключать договоры.

Оксана ВЕЛИКАЯ

сеТевое раЗреШение У рекламных  
консТрУкций поЯвиТсЯ 
срок годносТи

годен до...

Отныне земельные участки много-
детным семьям будут предоставлять-
ся по новым правилам. Соответствую-
щие изменения на очередном засе-
дании депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области были 
внесены во втором и третьем чтениях 
в региональный Закон «О бесплатном 
предоставлении земельных участков 
в собственность граждан для инди-
видуального жилищного строитель-
ства или ведения личного подсобно-
го хозяйства с возведением жилого 
дома на приусадебном земельном 
участке на территории Челябинской 
области».

бесплаТнаЯ ЗемлЯ –  
по новым правилам
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Депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области во втором и третьем 
чтениях приняли важнейший законопро-
ект – «Об обеспечении беспрепятственного 
доступа инвалидов и других маломобиль-
ных групп населения к информации, объ-
ектам социальной и транспортной инфра-
структуры в Челябинской области». Тема 
безбарьерной среды давно обсуждается 
на всех уровнях власти – от федерального 
до муниципального. Челябинская область 
– один из первых регионов, где этот во-
прос стал решаться на законодательном 
уровне.

Заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти, председатель комитета по со-

циальной и молодежной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») напомнил, что в первом чтении дан-
ный законопроект был принят на сентябрьском 
заседании. Те поправки, которые поступили за 
прошедшее время, были рассмотрены на но-
ябрьском заседании комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту.

Стоит отметить, что инициаторами разработ-
ки проекта закона о доступной среде стали чле-
ны Общественной молодежной палаты при За-
конодательном Собрании Челябинской области, 
озвучив депутатам свое видение законопро-
екта. В прошлом году по поручению председа-
теля Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимира Мякуша (фракция «Единая 
Россия») была создана рабочая группа по раз-
работке проекта закона о доступной среде в 
Челябинской области, в которую вошли пред-
ставители исполнительной и законодательной 

власти, общественных организаций, обществ 
инвалидов.

В ходе долгих обсуждений законопроект был 
разработан и направлен губернатору Челябин-
ской области Михаилу Юревичу для ознакомле-
ния. В сентябре глава внес проект закона на рас-
смотрение депутатов областного парламента. В 
ходе обсуждения были высказаны предложе-
ния и рекомендации по усовершенствованию 
законодательного механизма 

По мнению парламентариев, принятие за-
конопроекта позволит на законодательном 
уровне закрепить уже начатые и запланиро-
ванные работы по обеспечению беспрепят-
ственного доступа инвалидов, беременных 
женщин, женщин с маленькими детьми, по-
жилых людей ко всем социально значимым 
объектам. Он может стать базой для систем-
ного и единообразного подхода в решении 
проблемы доступности объектов инженерной, 
транспортной инфраструктуры, объектов свя-
зи и информации на Южном Урале. Тем более 
что на сегодняшний день проводится доста-

точно серьезная работа по формированию 
доступности учреждений образования, здра-
воохранения; культурно-массовых мероприя-
тий, проводимых для инвалидов. Более того, 
чтобы определить степень доступности таких 
объектов в течение всего года, проводится 
их паспортизация. Уже сформирован реестр 
доступных социально значимых объектов для 
инвалидов, беременных женщин, матерей с 
маленькими детьми и пожилых людей. Актив-
но идет работа по заполнению карты доступ-
ности объектов и услуг Челябинской области 
на федеральном портале «Доступная среда». 
В паспорте каждого объекта записывается сте-
пень его доступности: доступен, недоступен 
или имеет частичную доступность. В общей 
сложности в такой реестр пока включены пять 
тысяч социально значимых объектов. 

Несмотря на то что работа проводится боль-
шая, проблемы безбарьерной среды остаются 
по-прежнему крайне актуальными. Принятый 
проект закона позволит многие из них решить.

Ирина ЯББАРОВА

На заседании регионального парламента, 
состоявшемся в минувший четверг, законо-
датели в первом чтении приняли проект бюд-
жета Челябинского областного фонда обяза-
тельного медицинского страхования на 2014 и 
плановый период 2015 и 2016 годов».

Как рассказала депутатам исполняющий обя-
занности директора Челябинского областного 
фонда обязательного медицинского страхо-

вания Светлана Устьянцева, доходная часть бюджета 
фонда в 2014 году составит 28,8 миллиарда рублей, 
с приростом на 17,5 процента к оценке исполнения 
бюджета за 2013 год, в 2015 году 32,8 миллиарда  
рублей, с увеличением на 14 процентов, в 2016-м 
– 34,3 миллиарда рублей, с увеличением на 4,6 про-
цента. Доходы фонда в 2014 году сформированы за 
счет субвенций из бюджета федерального фонда УМС 
и средств областного бюджета, в том числе налоговых 
поступлений. Расходы бюджета фонда на 2014 год 
запланированы в сумме 28,8 миллиарда рублей, на 
2015 год – 32,8 миллиарда рублей, на 2016 год – 34,3 
миллиарда рублей и будут направлены на выпол-
нение территориальной программы обязательного 
медицинского страхования.

Объемы финансирования территориальной про-
граммы ОМС на 2014 – 2016 годы и объемы про-
гнозируемых доходов сбалансированы. В стоимость 
территориальной программы ОМС включено и про-
ведение второго этапа повышения заработной пла-
ты работникам медицинских организаций Челябин-
ской области в соответствии с указом президента.

Основными направлениями бюджетной по-
литики фонда на 2014 год являются исполнение 
доходной части бюджета, обеспечение стабильно-
го финансирования территориальной программы 
обязательного медицинского страхования, форми-
рование нормированного страхового запаса для 
обеспечения финансовой устойчивости ОМС.

Оксана ВЕЛИКАЯ

депУТаТы обсУдили 
бюджеТ Фомса

Продолжение. Начало на стр. 1

Каждый, кто пользуется услугами такси, 
должен знать: он имеет полное право, 
садясь в машину, попросить у водителя 

оригинал разрешения на перевозку. Водитель по 
первому требованию обязан его предоставить. 
Если разрешения нет, то лучше отказаться от 
услуг таксиста-нелегала.

– Вероятность попасть в аварию в такси, ко-
торое работает нелегально, гораздо выше, чем в 
любом другом, – отметил старший госинспектор 
технического надзора ГИБДД города Челябинска 
майор полиции Олег Санников. – Ведь фирмы, 
которые занимаются легальной перевозкой пас-
сажиров, находятся на постоянном контроле: их 
проверяют, водители проходят предрейсовый 
медицинский осмотр, автомобили – техниче-
ский осмотр, а нелегальные такси отследить не-
возможно, поскольку никакого контроля они не 
проходят, просто выезжают, когда хотят. И надо 
отметить, что и нарушений правил дорожного 
движения со стороны таких таксистов-нелегалов 
очень много. И нам нередко приходится выез-
жать на ДТП с участием таких таксистов. Простой 
пример: все помнят громкое ДТП на перекрестке 
улиц Горького и Первой Пятилетки, когда в ре-
зультате аварии с участием легкового такси погиб 
маленький ребенок, находившийся в этом авто-
мобиле. Ситуация вокруг перевозок пассажиров 
такси непростая, но мы активизировали работу 
по этому направлению, и подобные рейды будут 
теперь регулярными. 

Что касается наказания, то за перевозку пас-
сажиров без разрешения таксисту-нелегалу гро-
зит штраф пять тысяч рублей. 

На то, что подобная работа поможет изменить 
ситуацию, надеется начальник управления транс-
порта министерства строительства, инфраструк-
туры и дорожного хозяйства Александр Филиппов. 

Возможно, те водители, которые в результате рей-
дов понесут заслуженное наказание, задумаются: 
не проще ли получить разрешение, тем более что 
его стоимость невысока – 2400 рублей?

– Чтобы получить разрешение, нужен мини-
мальный пакет документов, – рассказал Алек-
сандр Сергеевич. – Необходимо предоставить 
копию выписки из единого реестра зарегистри-
рованного индивидуального предпринимателя 
или юридического лица, правоустанавливающие 
документы на транспортное средство, написать 
заявление на выдачу разрешения и оплатить 2400 
рублей. Больше от водителя ничего не требуется. 
Что касается сроков, то, несмотря на то что за-
коном предусмотрено, что заявление рассматри-
вается в течение 30 дней, практика показывает, 
что мы укладываемся в 12, а максимум – в 15 
дней. То есть через две недели с момента подачи 
заявления водитель может получить разрешение 
на перевозку пассажиров и работать. В настоящее 
время в Челябинской области выдано пять тысяч 
разрешений. Разрешение выдается на каждую 
машину. На сайте министерства строительства 

можно посмотреть реестр выданных и аннулиро-
ванных разрешений. Для удобства посетителей 
сайта создана специальная вкладка: «Такси», раз-
дел «Транспорт».

Кроме того, Александр Филиппов напоминает 
жителям Челябинской области: легковое так-
си должно иметь опознавательные знаки. Это 
в первую очередь световой фонарь оранжево-
го цвета на крыше машины и «шашечки» по 
бокам авто. Кроме того, у водителя при себе 
обязательно должно быть разрешение, которое 
он обязан предъявить по первому требованию 

пассажира. Ко всему прочему, во всех легальных 
такси справа должна располагаться информация 
о фирме-перевозчике, а также телефоны и адре-
са контролирующего органа, таковым является 
управление транспорта областного минстроя.

– И если водитель легального такси оказал 
некачественную услугу, любой потребитель 
имеет право пожаловаться нам, а мы, в свою 
очередь, можем наказать такого таксиста, – до-
бавил Александр Филиппов.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА.

досТУпнаЯ среда:
ЗаконодаТельное реШение

ТаксисТов-нелегалов начали ловиТь с поличным

Андрей САМСОНОВ, председатель комитета по промышлен-
ности (фракция «Единая Россия»): 

– Мы не только будем проводить подобные рейды, но и обязательно 
анализировать их эффективность, делать выводы. Ведь сложившаяся 
ситуация требует нашего вмешательства. Надо отметить, что на сегод-
няшний день серьезно этой проблемой обеспокоены и многие другие 
российские регионы. Ряд регионов уже выступил с предложением уже-
сточить наказание за нелегальную перевозку пассажиров легковым 
такси. В частности, Московская область предлагает увеличить штрафы 
в десятикратном размере. И я подобную инициативу полностью под-
держиваю. Хотелось бы, чтобы Государственная Дума обратила вни-
мание на сложившуюся ситуацию и приняла соответствующий закон. 
Подобные рейды – неплохой способ изменить ситуацию, но на каждый 
перекресток или остановку пост ГИБДД невозможно поставить. Мы 
просто должны сделать все, чтобы закон начал работать в полную силу, 
в этой сфере должна быть система.

Порядок на дороГах –  
Под контролем Парламентариев
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На очередном заседании Законода-
тельного Собрания области парламен-
тарии утвердили проект закона, вно-
сящего изменения в закон Челябин-
ской области «О налоге на имущество 
организаций».

Принятие настоящего законопро-
екта обусловлено внесенными в 
ноябре текущего года измене-

ниями в Налоговый кодекс РФ. Проектом 
закона устанавливается, что с 1 января 
2014 года расчет суммы налога на имуще-
ство организаций в отношении объектов 
недвижимого имущества иностранных 
организаций, не осуществляющих дея-

тельности в Российской Федерации через 
постоянные представительства, будет 
осуществляться исходя из кадастровой 
стоимости этого имущества. В настоящее 
время при расчете суммы налога исполь-
зуется инвентаризационная стоимость. 
Также проектом закона устанавливается 
налоговая ставка в отношении указанного 
имущества в максимальных, предусмо-
тренных федеральным налоговым зако-
нодательством размерах: в 2014 году –  
1 процент, в 2015 – 1,5 процента, в 2016 
году и последующие годы – 2 процента от 
налоговой базы.

На обсуждении данного законопроекта 
председатель ЗСО Владимир Мякуш (фрак-

ция «Единая Россия») заметил, что сейчас 
рассматривается только первая составная 
часть изменений Налогового кодекса, ка-
сающаяся иностранных организаций.

– В 2014 году мы будем работать над 
законопроектом по налогу на имущество 
российских организаций, который увеличит 
налоговую нагрузку на малый и средний 
бизнес. Я благодарен правительству области 
за то, что оно прислушалось к рекомендаци-
ям Законодательного Собрания и перенесло 
принятие этого закона на 2014 год.

Таким образом руководство области 
отсрочило для отечественных предпри-
нимателей увеличение налоговой ставки 
в отношении имущества организации до 
следующего года.

Оксана ВЕЛИКАЯ

налог на имУщесТво иЗменен

На ноябрьском заседании Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
депутаты в во втором и третьем чтении 
приняли проект закона, вносящий из-
менения в закон Челябинской области 
«О регулировании отношений в области 
охоты и сохранения охотничьих ресурсов 
на территории Челябинской области». 

Законопроект был разработан с целью 
приведения областного законода-
тельства в соответствие с федераль-

ным. Проект дополняет полномочия органа 
исполнительной власти Челябинской области, 
осуществляющего полномочия в области охо-
ты и сохранения охотничьих ресурсов. К но-
вым полномочиям относится обеспечение из-
готовления удостоверений и нагрудных знаков 
производственных охотничьих инспекторов, 

их выдача, замена и аннулирование, проведе-
ние проверки знания требований к кандидату 
в производственные охотничьи инспектора, 
отстранение производственных охотничьих 
инспекторов от осуществления контроля, со-
ставление схемы размещения, использования 
и охраны охотничьих угодий на территории 
Челябинской области по согласованию с Ми-
нистерством природных ресурсов и экологии 
Российской Федерации, а также осуществле-
ние иных полномочий в области охоты и со-
хранения охотничьих ресурсов, предусмотрен-
ных федеральным законодательством. Кроме 
того, законопроект дополняет действующий 
закон нормой по распределению разрешений 
на добычу охотничьих ресурсов в общедо-
ступных охотничьих угодьях с учетом участия 
охотников в мероприятиях по регулированию 
численности охотничьих ресурсов. 

Напомним, что месяц назад депутаты 
приняли проект закона только в первом 
чтении. Между первым и вторым чтением 
председатель комитета ЗСО по экологии и 
природопользованию Александр Федоров 
(фракция «Единая Россия») внес поправку, 
согласно которой при распределении разре-
шений на добычу квотируемых охотничьих 
ресурсов в общедоступных охотугодьях в 
первую очередь обеспечиваются охотники, 
участвовавшие в мероприятиях по регу-
лированию численности охотничьих ресур-
сов в этих угодьях. Распределение таким 
охотникам – в порядке очередности реги-
страции заявлений по одному разрешению 
на добычу одного животного для каждого 
охотника. Оставшиеся разрешения будут 
распределяться между всеми охотниками, 
подавшими заявления, в порядке их реги-
страции.

Оксана ВЕЛИКАЯ

конТроль За охоТниками УсилиТсЯ

29 ноября вице-спикер областного пар-
ламента, председатель комитета по соци-
альной и молодежной политике, культуре 
и спорту Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия») принял участие в празд-
новании 85-летия ЧРО ОООИ «Всероссий-
ское общество глухих».

Поздравляя виновников торжества, 
Александр Журавлев заметил, что путь 
длиною 85 лет был не простым, дол-

гим, но за это время региональное отделение 
общества глухих из маленькой ячейки превра-
тилось в серьезную общественную организа-
цию, в которой сегодня тысячи членов.

– Вы очень важны для нашего общества, 
– обратился Александр Леонидович к гостям 
праздника. – Вы – тот мостик, который пере-
брошен от тех, кто, к сожалению, по разным 
причинам потерял слух, к другим людям. 
Ваша работа помогает многим. Сегодня поли-
тика государства по отношению к инвалидам 
кардинально изменилась. Проблемы людей 
с ограниченными возможностями волнуют 
президента страны, правительство Российской 
Федерации, федеральных парламентариев. 
В Челябинской области к этой теме подход 
особый со стороны губернатора, областного 
правительства, депутатов Законодательного 
Собрания. Сегодня мы от политики изоляции 
переходим к политике интеграции. И это край-
не важно для каждого из нас. Присутствуя на 
вашем празднике, понимаешь: вы – как одна 
большая семья, которая способна творить 
чудеса. И в этом убеждаешься, когда знако-
мишься с вашими достижениями. 

Вручая поздравительный адрес Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
вице-президенту ОООИ ВОГ Евгению Безрукову, 
Александр Журавлев пожелал каждому из чле-
нов регионального отделения общества глухих 
никогда не терять оптимизма, всегда быть на-
строенным на созидание.

– А мы, органы государственной власти, 
депутаты Законодательного Собрания. и впредь 

будем вас поддерживать и помогать, – добавил 
вице-спикер областного парламента.

Кроме того, Александр Журавлев наградил 
благодарностью Законодательного Собра-
ния директора профессионального училища-
интерната № 2 инвалидов по слуху Александра 
Шуба и специалиста по спорту среди инвалидов 
по слуху Светлану Юдину.

Как рассказал вице-президент ОООИ ВОГ 
Евгений Безруков, за 85 лет существования ор-
ганизации главной ее целью была социальная 
реабилитация инвалидов по слуху, большая ра-
бота при этом проводилась по трудоустройству 

инвалидов, помощи в получении образования, 
развитию спорта и культуры.

– За это время мы сумели вырастить по-
настоящему достойных людей, – заметил Евге-
ний Николаевич. – В нашем обществе действу-
ют спортивные секции, кружок декоративно-
прикладного искусства, жестового пения. Хочу 
отметить, что мы очень тесно сотрудничаем с 
Законодательным Собранием Челябинской об-
ласти. Ни один из принимаемых депутатами 
законов, который касается инвалидов по слуху, 
не проходит без нашего участия.

В настоящее время, по словам Евгения Без-
рукова, формируется новый этап в развитии 
общества глухих. И в первую очередь это благо-
даря развитию постоянного сотрудничества с 
органами государственной власти, для которых 
вопросы поддержки людей с ограниченными 
возможностями приобрели одно из приоритет-
ных значений.

В рамках празднования юбилея региональ-
ного отделения общества глухих прошла вы-
ставка декоративно-прикладного искусства, 
достижений членов общества. Также состоялось 
награждение лучших спортсменов. 

Ирина ЯББАРОВА,  
фото Наиля ФАТТАХОВА

полиТика инТеграции конкУрс «юный  
предпринимаТель»

В Законодательном Собрании состоялся 
финал конкурса среди старшеклассников 
Красноармейского района Челябинской об-
ласти «Юный предприниматель».

Три года по инициативе депутатов ко-
митета Законодательного Собрания по 
экономической политике и предприни-

мательству проводится конкурс среди учащихся 
старших классов «Юный предприниматель». Старт 
очередного конкурса среди старшеклассников 
Красноармейского района Челябинской области 
был дан 21 ноября.

По мнению депутата Константина Захарова 
(фракция «Единая Россия»), развитие малого 
бизнеса в России невозможно без формирова-
ния нового поколения молодых, инициативных 
предпринимателей. Поэтому развивать предпри-
нимательские качества, знакомить с тонкостями 
этой профессии необходимо еще в школьном 
возрасте.

Первый этап конкурса прошел в форме вы-
ездного семинара, на котором конкурсанты по-
знакомились с основами предпринимательской 
деятельности и бизнес-планирования. Занятия 
проходили в виде ролевых и деловых игр, ребята 
выполняли творческие задания и встретились 
с молодыми и уже состоявшимися предприни-
мателями. В итоге школьники сами придумали 
бизнес-идею и разработали бизнес-проекты.

Финальным и самым волнительным для 
школьников этапом стала защита проектов, где 
участники конкурса представили свои бизнес-
идеи экспертной комиссии. Эксперты – действую-
щие предприниматели – не только оценили про-
екты, представленные конкурсантами, но и дали 
практические советы и рекомендации.

Призовые места разделили между собой 
школьники из села Миасского Арина Рахматулли-
на и Мария Ляпустина (школа № 2), а также Дарья 
Кузнецова (школа № 1). Победители конкурса 
получили дипломы и ценные подарки от Законо-
дательного Собрания. Остальные участники кон-
курса тоже не остались без наград и подарков.

выборы по-новомУ
Муниципальные образования отныне будут само-

стоятельно решать, какую избирательную систему ис-
пользовать. Соответствующее решение было принято 
на очередном заседании депутатов Законодательного 
Собрания Челябинской области. 

Об избирательных новшествах в законе «О муници-
пальных выборах в Челябинской области» парла-
ментариям доложила председатель избирательной 

комиссии Челябинской области Ирина Старостина.
Отметим, в начале ноября федеральные парламентарии 

внесли изменения в ряд законов, в том числе в основной закон 
о выборных гарантиях. Теперь субъекты Российской Федерации 
обязаны привести региональное законодательство в соответ-
ствие с федеральным.

Как рассказала Ирина Аркадьевна, внесенные изменения 
предполагают исключение из действующей редакции закона о 
муниципальных выборах положения о том, что не менее поло-
вины депутатских мандатов в избираемом на муниципальных 
выборах представительном органе муниципального района 
или городского округа с численностью 20 и более депутатов 
должны распределяться исключительно по пропорциональ-
ной системе. Стоит отметить, что в Челябинской области в 10 
муниципальных районах и 14 городских округах применяется 
указанная система.

Изменения, внесенные в южноуральский закон, предостав-
ляют право муниципальным образованиям, в том числе город-
ским округам и муниципальным районам, самим определять, 
по какой избирательной системе – мажоритарной, смешанной 
или пропорциональной – будут проводить свои выборы. Отны-
не никаких ограничений в этом плане больше не существует.

Комментируя проект закона, председатель областного пар-
ламента Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») заметил, 
что законопроект очень важен, поскольку дает муниципалите-
там области самостоятельность в проведении выборов.

Проект закона был принят сразу в трех чтениях
Ирина ЯББАРОВА
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Избирательный округ депутата Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти, заместителя председателя ЗСО, председателя комитета по экономической 
политике и предпринимательству Дмитрия Мешкова (фракция «Единая Россия») 
поистине обширен: в областном парламенте народный избранник представляет 
интересы жителей избирательного округа № 21, в состав которого входят часть 
Красноармейского муниципального района, Кунашакский муниципальный рай-
он и Сосновский муниципальный район. В общей сложности на этих территориях 
проживает более 93 тысяч избирателей.

По словам жителей, помощь и поддержка, оказываемая Дмитрием Мешко-
вым, неоценима, любой обратившийся к нему житель не остается без внимания 
и обязательно получает помощь, поддержку и добрый совет. Избиратели назы-
вают его самым доступным, отзывчивым и чутким к бедам людей депутатом 
на их территории. Дмитрий Федорович поддерживает восстановление сельского 
хозяйства в районе, помогает многодетным семьям, тем, кто воспитывает при-
емных детей, и совершает множество других добрых дел.

21 и 22 ноября Дмитрий Мешков посетил несколько объектов своего изби-
рательного округа, где поздравил женщин с Днем матери, а всех селян с Днем 
работника сельского хозяйства.

Вот уже много лет в последнее воскресенье 
ноября мы по традиции поздравляем наших 
мам с Днем матери. Ежегодно в преддве-

рии этого праздника в Кунашакском районе проходят 
праздничные мероприятия. Депутат Дмитрий Мешков 
никогда не оставляет без внимания этот праздник и 
приезжает поздравить виновниц торжества. Тем более 
что Кунашакский район можно смело назвать районом-
рекордсменом по количеству семей, где воспитыва-
ются приемные дети, и ставить в пример остальным.  

В одном только Урукульском сельском поселении Ку-
нашакского муниципального района на 3200 человек 
приходится 26 семей, в которых в общей сложности 
воспитывается 48 детей, оставшихся без попечения ро-
дителей. В этом году в средней общеобразовательной 
школе села Кунашак для всех многодетных матерей и 
женщин, воспитывающих в своих семьях приемных 
детей, состоялся большой праздник, в котором принял 
участие и Дмитрий Мешков. Он поздравил всех мам с 
праздником и подарил им подарки.

Пригородный  
избирательный округ № 21

Число избирателей: 93 428.
состав избирательного 
округа:
Часть красноармейского 
муниципального района: 
алабугское, бродокалмакское, 
дубровское, лазурненское, 
миасское, русско-теЧенское, 
сугоякское, теренкульское 
и Шумовское сельские 
поселения (22 057).
кунаШакский муниципаль-
ный район (23 988).
сосновский муниципальный 
район (47 383).

Гульбану ЯНТУРИНА, заместитель главы 
администрации Кунашакского района по со-
циальным вопросам: 

– Наш депутат Дмитрий Мешков очень мобиль-
ный, ответственный, чуткий, внимательный и отзыв-
чивый человек, которого знают в лицо все жители 
села Кунашак, да и, пожалуй, всего района. Он очень 
часто приезжает к нам, проводит встречи и приемы, 
откликается на все проблемы, просьбы и нужды 
жителей села и района. Ни одно обращение к нему 
не остается без внимания. Он приезжает на встречи 
с одаренной молодежью, с ветеранами, часто бывает 
в наших деревнях на значимых мероприятиях. Он 
оказывает не только материальную помощь, но и 
юридическую и даже психологическую. Благодаря 
его поддержке в районе происходят позитивные 
перемены.

Фануза АхТЯМОВА, жительница деревни 
Иркабаево Урукульского сельского поселения 
Кунашакского района:

– В нашей семье пятеро детей: трое своих и двое 
приемных, но для нас они свои, родные. Многодет-
ность для нас норма. Я сама у родителей была деся-
тым ребенком. У двоих старших детей уже есть свои 
семьи и дети. Воспитание детей – это родительский 
труд, но я не считаю, что нам сложно. Даже наобо-
рот, всем вместе нам хорошо и весело. Облегчает 
жизнь постоянная помощь и поддержка депутата 
Законодательного Собрания Дмитрия Мешкова. 
Например, он организовал подвоз и продажу в 
наших деревнях комбикорма, всегда поздравляет с 
праздниками. Это депутат, действительно активно 
работающий в районе и приносящий реальную 
пользу его жителям.

Дмитрий МЕШКОВ, депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

– По традиции в преддверии Дня матери мы 
поздравляем всех матерей с этим праздником, 
дарим им подарки, проводим праздничные чае-
пития. Особое внимание уделяем многодетным 
матерям и тем женщинам и семьям, которые 
взяли на себя ответственность за воспитание 
детей, оставшихся без попечения родителей. 
Также в рамках партийного проекта «России ва-
жен каждый ребенок» мы постоянно оказываем 
материальную поддержку детским домам и се-
мьям, взявшим детей под свою опеку, проводим 
юридические консультации по вопросам опеки 
и усыновления. Я благодарю всех матерей за их 
доброту, понимание, терпение, любовь и еже-
дневный труд. Желаю им крепкого здоровья, тер-
пения, взаимопонимания и счастья их семьям.

дмитрий меШков: «самое важное –  
          рабоТа с иЗбираТелЯми»
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Сельское хозяйство всегда было основой жизни Кунашакского района. Сегодня в 
Кунашакском районе, как и во всей области, аграрное производство переживает 
эпоху возрождения: открылась птицефабрика, а посевные площади увеличива-

ются каждый год. Дмитрий Мешков признается, что рад таким позитивным переменам в 
районе, имеющем глубокие сельскохозяйственные традиции. Он, как депутат региональ-
ного парламента, старается всесторонне поддерживать восстановление аграрной жизни 
района и стимулировать ее дальнейшее развитие. Но ведь техника не будет сама ездить 
по полям, сеять и убирать урожай, не будет сама молотить зерно и корма. Весь этот тя-
желый труд выполняют люди – жители Кунашакского района. У тружеников этой сферы 
есть свой профессиональный праздник – День работника сельского хозяйства. В этот 
день обычно подводятся итоги года, и труд самых самоотверженных, добросовестных 
и искусных работников признается и вознаграждается. На праздновании Дня работника 
сельского хозяйства в Кунашакском районе Дмитрий Мешков наградил Рината Киреева, 
механизатора крестьянского хозяйства индивидуального предпринимателя, премией 
Законодательного Собрания Челябинской области.

Дмитрий МЕШКОВ, депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Кунашакский район исконно был сельскохозяйственным и имеет глубокие 
традиции ведения сельского хозяйства. В этом году здесь запустилась мощная 
птицефабрика, которая сейчас выходит на проектную мощность, а это значит, что 
создается большое количество новых рабочих мест. В свою очередь птицефабрике 
требуются корма, поэтому становится актуальным вопрос выращивания зерна и сои 
на территории района для того, чтобы было бесперебойное снабжение нового про-
изводства. Депутаты регионального парламента оказывают поддержку фермерам 
и делают все необходимое для возобновления сельскохозяйственной деятельности 
района. Быть аграрием – значит выполнять тяжелый и сложный труд, и эти люди 
из года в год работают на благо общества. Поэтому я желаю им крепкого здоровья, 
успеха и всех жизненных благ.

Ринат КИРЕЕВ, мезанизатор кре-
стьянского хозяйства индивидуального 
предпринимателя:

– Очень обрадовался, узнав, что получу 
премию Законодательного Собрания. До сих 
пор нахожусь под этим радостным впечат-
лением. Мне очень приятно, что мой труд 
получил признание и высокую оценку. Я па-
триот своей родины, живу и работаю там, где 
родился, и мне это нравится. За многие годы 
работы научился выполнять разные работы, 
поэтому сегодня я могу сделать все, что по-
просит начальство: вспахать землю, посеять 
и смолоть зерно, сварить или приварить 
детали. Всегда относился к выполняемой 
работе ответственно и с душой.
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В депутатском центре 
Октябрьского местного от-
деления партии «Единая 
Россия» депутат Законода-
тельного Собрания области 
Валерий Галеев (фракция 
«Единая Россия») провел вы-
ездной прием граждан.

На коллективное обраще-
ние о порядке, сроках и 
средствах, выделяемых 

на газификацию населенных пун-
ктов, депутат дал подробные разъ-
яснения и исчерпывающую ин-
формацию. На сегодняшний день 
газификация жилья по-прежнему 
остается актуальной и острой те-
мой для населения района.

Валерием Фаритовичем были 
приняты наказы на 2014 год от 

двух учреждений образования 
по замене оконных блоков. 

Депутат поддержал идею 
проведения турнира по мини-
футболу на призы депутата 

Законодательного Собрания, 
в нем примут участие коман-
ды Октябрьского, Еткульского, 
Троицкого и Целинного райо-
нов.

На днях состоялась рабочая встреча 
главы Карталинского муниципального 
района Сергея Шулаева с депутатами За-
конодательного Собрания Челябинской 
области Ериком Сарсенбаевым и Серге-
ем Буяковым (фракция ЛДПР). Заглав-
ной темой встречи стало обсуждение 
темпов восстановления Карталинско-
го района после разгула августовской 
стихии. В то же время не остались без 
внимания и другие немаловажные во-
просы.

Началась встреча с подведения 
итогов использования полученной 
Карталинским муниципальным 

районом помощи с областного и федераль-
ного уровней. Также обсуждались вопро-
сы подготовки района к зиме, говорили о 
работе сферы ЖКХ в целом, затронули тему 
экономического и социального развития 
территории.

Большое внимание на встрече было уделе-
но вопросу взаимодействия муниципальной 
власти с руководством ОАО «Российские же-
лезные дороги» – приходится констатировать, 
что компания, от которой во многом зависит 
жизнедеятельность этой территории, отнюдь 
не всегда идет на контакт с теми, кто отвечает 
за положение дел в районе по долгу службы.

Не были также оставлены без внимания и 
другие проблемы района. Стоит отметить, что 
Ерик Сарсенбаев и Сергей Буяков приехали к 
карталинцам не с пустыми руками, а привезли 
с собой материальную помощь – 100 тысяч 
рублей. Теперь эти средства вкупе с уже имею-
щимися финансами пойдут на ремонт крыши 
карталинской стационарной больницы. В на-
стоящее время это как раз та самая «ложка», 
которая пришлась «к обеду», ведь не соответ-
ствующая климатическим условиям Южного 
Урала мягкая кровля самой крупной больницы 
района уже много лет является болевой точкой 
местной системы здравоохранения.

добрые дела

подарки ко дню маТери
дорога ложка к обедУ

На торжественном мероприятии, по-
священном Дню матери, в городском 
Доме культуры при поддержке депутата 
ЗСО Андрея Самсонова (фракция «Единая 
Россия») троичанок поздравили с этим 
замечательным праздником. В поздрав-
лении прозвучало много слов благодар-
ности, восхищения, уважения и любви, 
посвященных женщинам-матерям. 

По-особенному чествовали заслужен-
ных мам в приемных семьях. Галине 
Яминой, Сание Гильмутдиновой, На-

талье Майоровой вручили красивые букеты 
цветов, подарочные наборы конфет и незаме-
нимого помощника на кухне – мультиварку. 
В адрес каждой мамы звучало много теплых 
слов и пожеланий.

Наталья Майорова пришла на торжество 
вместе с детьми Ксюшей и Андреем. Надо было 
видеть, как светились счастьем детские лица, 
когда их маме дарили подарки. Да и сама На-
талья Юрьевна не могла скрыть радости.

– Очень приятно и неожиданно получить 
такой подарок от депутата Андрея Самсоно-
ва. Думаю, что о таком чуде, как мультивар-
ка, мечтает каждая хозяйка. Вот теперь эта 
удобная, практичная вещь появилась и в 
нашей семье, теперь будем осваивать, – го-
ворит Наталья Майорова. – Спасибо Андрею 
Александровичу за проявленное внимание!

Не смогла прийти на городское торжество 
Ирина Крапивина. В этот день в семье отме-
чали юбилей супруга Виктора. Помощники 
депутата Леонид Сапегин и Ольга Книж-
никова, созвонившись с Ириной, решили 
поздравить ее с праздником на дому. По-
желав здоровья, успехов и семейного бла-
гополучия, Ирине, воспитывающей вместе 
с мужем чудесную девочку Кристину, от 
имени Андрея Самсонова вручили ценный 
подарок.

– Это просто великолепный подарок, – ис-
кренне радуется Ирина Крапивина. – Спасибо 
Андрею Самсонову, ведь это так важно, что он 
помогает и поддерживает приемные семьи!

22 ноября в Правобережном центре до-
полнительного образования г. Магнитогор-
ска чествовали золотых юбиляров семейной 
жизни.

Мероприятие прошло при поддержке де-
путатов Законодательного Собрания Че-
лябинской области Владимира Гладских 

и Сергея Евстигнеева (фракция «Единая Россия») 
а также главы администрации Правобережного 
района Надежды Ефремовой.

Держась за руки, семейные пары проходят в 
зал, где уже звучат песни их ро-
мантичной поры. Полвека прожито 
вместе, за плечами, можно ска-
зать, целая жизнь, но глаза золо-
тых юбиляров все так же полны 
нежности и любви. Таких семей, 
пронесших через годы свои свет-
лые чувства, собралось шестьдесят 
пар. Все они помимо теплых слов 
и признаний получили подарки и 
цветы, предоставленные депутата-
ми ЗСО и администрацией района.

Поздравляя юбиляров, депутат 
Владимир Гладских отметил, что 
сегодняшние пары напомнили 
историю его семьи: «Мои родители 
прожили вместе 55 лет, родители 
жены – 65. Представьте, сколько 

детей и внуков за вашими плечами. Пятьдесят 
лет... В этом союзе самое дорогое то, что два любя-
щих близких человека до сих пор вместе. Желаю 
вам долголетия, оптимизма и бодрости».

Особыми гостями праздника стали молодоже-
ны Радмир и Анна, приехавшие сразу же после 
церемонии бракосочетания поздравить юбиляров. 
Секретом долгой семейной жизни с ними подели-
лись Иван и Валентина Лукьяновы, награжденные 
медалью «За любовь и верность». «Чтобы жили хо-
рошо, надо беречь друг друга, больше заботиться 
друг о друге, прощать», – рассказала золотая пара.

Завершился праздник выступлением детских 
творческих коллективов Правобережного центра.

депУТаТскаЯ поддержка

полвека вмесТе

праЗдник УважениЯ и любви

24 ноября вся страна 
отмечала между-
народный празд-

ник – День матери. Накануне 
этого прекрасного события в 
образовательном учреждении  
№ 84 прошло торжественное ме-

роприятие, на котором депутат 
Законодательного Собрания Че-
лябинской области Михаил Вид-
гоф (фракция «Единая Россия») 
поздравил женщин-матерей с 
этим событием, пожелал креп-
кого здоровья, уважения и 

любви детей и благополучия их 
семьям.

От депутата многодетным 
матерям были вручены продук-
товые наборы, после концерта 
прошло чаепитие с пирогами и 
конфетами.
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1 декабря партия «Единая 
Россия» отметила свой 12-й день 
рождения. В этот день во всех об-
щественных приемных партии, 
депутатских центрах Челябин-
ской области прошли приемы 
граждан по личным вопросам. 
Именно в рабочем режиме было 
решено отметить партийный 
праздник.

В столице Южного Урала 
основные приемы граждан 
состоялись в общественной 

приемной лидера партии «Еди-
ная Россия», российского премьер-
министра Дмитрия Медведева. В 
первый день календарной зимы 
здесь с раннего утра проходили при-
емы депутатов всех уровней, а также 
руководства города. Прием прово-
дили глава Челябинска Станислав 
Мошаров, депутат Государственной 
Думы Вадим Белоусов, депутаты За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области Владимир Мякуш, Петр 
Дементьев, а также законодатели 
городской думы Наталья Баскова и 
Александр Вышегородцев.

Вопросы, с которыми обращались 
в этот день южноуральцы, касались 
самых разных тем. Так, федераль-
ный парламентарий Вадим Белоусов 
разъяснил порядок установки и опла-
ты общедомовых водосчетчиков жи-
тельнице Челябинска. Также пообе-
щал разобраться в сути проблемы 
жильцов дома № 74 по проспекту 
Ленина, которые пожаловались, что 
во дворе дома планируется строи-
тельство кафе и автостоянки. Вадим 
Белоусов заметил: обязательно будет 
направлен запрос в соответствующие 
инстанции с просьбой разъяснить си-
туацию.

С непростым вопросом обрати-
лись за помощью к федеральному 
парламентарию бывшие сотрудники 
ООО «Автодеталь». Проблема в том, 
что руководство предприятия не вы-
плачивало заработную плату работ-
никам в течение полутора лет. В на-
стоящее время организация ликви-
дирована, ни имущества, ни счетов 

у нее нет. Среди пострадавших 130 
человек. Вадим Белоусов заметил: 
вопрос крайне сложный, ведь на се-
годняшний день найти ниточку, за 
которую можно было бы ухватиться и 
распутать этот клубок проблем, почти 
нереально. Тем не менее парламен-
тарий заверил: обязательно будет 
направлен запрос в прокуратуру и 
судебным приставам.

– Просьб много, все они разные, – 
прокомментировал депутат Госдумы 
Вадим Белоусов. – К сожалению, не 
все можно решить положительно. Но 
я считаю – если есть возможность 
помочь хотя бы одному человеку, 
надо это сделать. В этом и заключа-
ется наша работа.

Немало желающих было встре-
титься со спикером областного пар-
ламента Владимиром Мякушем. 
Первым на прием к председателю 
ЗСО пришел заместитель директора 
Нязепетровского детского дома с 
просьбой помочь решить транспорт-

ную проблему. Дело в том, что ту 
«ГАЗель», которая есть в автопарке 
учреждения, в соответствии с пред-
писанием ГИБДД использовать для 
перевозки детей нельзя: нет ремней 
безопасности. Владимир Мякуш по-
обещал: в первом квартале 2014 года 
автобус будет приобретен.

С просьбой помочь в ремонте 
жилья обратился ветеран Великой 

Отечественной войны Владимир 
Степанович Гришин. Председатель 
ЗСО заверил: единовременная де-
нежная выплата на ремонт будет 
предоставлена уже в ближайшем 
будущем.

С предложением внести изме-
нение в законодательство в части 
присвоения звания «Ветеран бое-
вых действий» сотрудникам проку-
ратуры и Следственного комитета, 
которые принимали участие в воен-
ных кампаниях в Чечне и Дагестане, 
обратился сотрудник Следственного 
комитета полковник Ростислав Тим-

шин. Владимир Мякуш пообещал, 
что соответствующая законодатель-
ная инициатива обязательно будет 
направлена в Государственную 
Думу.

Не обошлось без сюрпризов. На 
прием к Владимиру Мякушу запи-
салась бывшая его коллега по «Че-
лябметаллургстрою» Кена Петровна 
Черная. 55 лет она проработала на 
легендарном предприятии. Женщи-
на подарила Владимиру Викторови-
чу книгу воспоминаний о «Челяб-
металлургстрое» «Невыдуманная 
история». В свою очередь Владимир 
Мякуш вручил Кене Петровне благо-
дарственное письмо Законодатель-
ного Собрания области.

– На протяжении 12 лет «Еди-
ная Россия» позиционирует себя как 
партия реальных дел, – прокоммен-
тировал Владимир Мякуш. – Исходя 
из этой задачи, мы считаем, что все 
обращения, которые поступают в 
общественные приемные партии, 
депутатские центры, должны обяза-
тельно прорабатываться. Конечно, 
не все обращения удается решить 
положительно, но немалая их доля 
все-таки находит свое положитель-
ное решение. Даже если помочь 
не представляется возможным, 
депутаты фракции «Единая Россия» 
всех уровней с большим внимани-
ем относятся к просьбам, берут на 
контроль и по мере появляющихся 
возможностей стараются оказывать 
помощь. 

Ирина ЯББАРОВА
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Ответы на сканворд:
По горизонтали: Рулет. Аркан. Рысь. Юморист. 

Кум. Гамак. Амбра. Чадо. Укор. Треск. Лива. Кабарга. 
Сонар. Струна. Имаго. Иго. Кельнер. Навоз. Хибара. 
Гиена. Ара.

По вертикали: Прятки. Скука. Сканер. Арык. 
Бала. Усушка. Ильм. Ринг. Пигмеи. Утюг. Ааре. Мачо. 
Кома. Сона. Радио. Трико. Нива. Кагор. Фата. Роза. 
Мул. Скобки. Ров. Ангара.

ЗЫКОВИЧ 
Людмила 
Николаевна

Округ: Единый избирательный округ. �
Председатель фракции «Справедливая  �

Россия» в ЗСО.
Электронная почта: zykovaelena13@mail.ru. �
График приема: последний четверг месяца,  �

11.00 – 14.00 (Челябинск, ул. Кирова, 114, каб. 
№ 11).

ИЛЬИНЫх 
Владимир 
Витальевич

З а м е с т и т е л ь  �
председателя За-
конод ательного 
Собрания Челя-
бинской области, 
председатель ко-
митета по аграрной 
политике.

Округ: Южный избирательный округ   �
№ 30 (Брединский, Варненский, Карталинский, 
Кизильский муниципальные районы, Локомо-
тивный городской округ).

Электронная почта: prodkorp74@mail.ru. �
График приема: вторая пятница месяца   �

(с. Варна, ул. Советская, 135, и Карталы, Ле-
нина, 1), третья пятница месяца (п. Бреды,  
ул. Гербанова, 40).

КАРЛИКАНОВ 
Юрий 
Раифович

Первый заме- �
с титель предсе-
дателя Законода-
тельного Собрания 
Челябинской обла-
сти, председатель 
комитета по строи-
тельной политике.

Округ: Верхнеуральский избирательный  �
округ № 1 (Верхнеуральский, Нагайбакский, 
Пластовский, Уйский, Чесменский муниципаль-
ные районы).

Электронная почта: nni@zs74.ru. �
График приема: первая среда месяца,  �

10.00 – 12.00 (Верхнеуральск, ул. Советская, 
17), первая среда месяца, 14.00 – 16.00 (с. Уй-
ское, ул. Таращенко, 23), вторая среда месяца, 
10.00 – 12.00 (с. Фершампенуаз, ул. К.Маркса, 
55), вторая среда месяца, 14.00 – 16.00 (Пласт,  
ул. Правды, 2а), четвертая среда месяца, 10.00 
– 12.00 (с. Чесма, ул. Ленина, 73).

в диалоге с иЗбираТелЯми


